
2013年6月13日（木）  晴　第46回
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」

～ロータリー親睦活動月間～第1602回例会

　先週、札幌手稲RCの例会を訪問して参
りました。昨年の髙須直前会長の時からの
再会で、2年続けて伺ったことになります。
　やはり続けるということは大事なことで、
顔も覚えていて下さいました。来年度、泉
会長の年度にも続けて訪問して頂きたい
なと思います。
　名古屋瑞穂RCでは台北延平RCと姉妹提携して、福岡西RC
とも国内友好クラブとなっており、大変幅広くお付き合いさせて
頂いております。
　そんなこともあり、楽しい1年間が過ぎようとしています。後
程、本多国際奉仕副委員長からご報告があるかと思いますが、
来週、再来週はリスボン国際大会があるので、参加したいと思っ
ております。
　プロ野球界では我が中日ドラゴンズは大変恥ずかしい成績
です。ボールが飛んでも飛ばなくても、弱いものは弱いと残念な
気持ちです。なぜ落合監督が退任したのかと納得がいかずにい
ます。
今はワースト4ですが、私がリスボン国際大会から戻ってきたら
ワースト6になっているのではないかと思います。

今日は66回目の誕生日です。
6月4日は10回目の結婚記念日でした。夫婦共々忘れていま
した。めでたい夫婦です。感謝。
今日は家内益子のバースデーです。
①田中宏さんの入会をお祝いして。大変好青年です、皆様よ
ろしくお願いいたします。
②来週からリスボン国際大会に行って来ます。

結婚40年とロータリー歴30年で、夫婦でリスボン国際大会
に参加します。本音は1人で2泊3日位の温泉旅行の方がい
いなと思っています。
今月15日、新しいサービス拠点をオープンすることになりま
した。地下鉄徳重駅の近くです。近くへおいでの際は、お立寄
り下さい。
堀さん昨日はありがとうございました。
過日の札幌手稲RC訪問に参加いたしました。北海道では好
天に恵まれ、おいしい空気を一杯吸って楽しい旅でした。仲
間に感謝。
松波会長、野崎さん始めお世話に成りました。堀さんいろい
ろとありがとうございました。
昨日は内田さんのゴルフ場で楽しませて頂きました。

札幌手稲RC行って来ました。松波会長はじめ同行の皆様、
お世話になりました。堀さん、昨日はごちそうさまでした。

会長挨拶 松波恒彦会長

会員65名　出席49名  （出席計算人数50名）

出席率　86.0％ 6月 6日は補填により 85.7％

出席報告 梅村昌孝出席委員長
　次回、第343回7月度ゴルフ例会は、7月5日(金)9：00より名
古屋ゴルフ倶楽部和合にて行います。総会は18:00より蓬莱軒
本店にて行います。

委員会・同好会報告
ゴルフ部会　6月度例会(第342回) 開催日：6月14日(金)
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6月13日(木)13:40よりヒルトン名古屋9階「ことぶきの間」に
て第12回理事会を行います。
6月13日(木)18:00よりKATANAにて新旧青少年奉仕・ロー
ターアクト委員会懇親会を行います。
6月20日(木 )13:40よりヒルトン名古屋4階「桜の間」にて第
5回クラブフォーラム（委員会報告と次年度行事予定）を行い
ます。
前回幹事報告にてお伝えしました規定審議会の決定報告書
のアドレスは下記の通りです。
  http://www.rotary.org/RIdocuments/ja_pdf/
  col13_report_of_action_ja.pdf

幹事報告

平野好道幹事
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松波　恒彦さん

鶴田　　浩さん
江口　金満さん

本多　清治さん

岡村　達人さん

髙木　元明さん
関谷　俊征さん

野崎　洋二さん

渡辺喜代彦さん

山本　英雄さん

湯澤　信雄さん

ニコボックス 　梅村昌孝ニコボックス委員長



例会のご案内
■今週の行事

■次週の行事 6月27日(木) 下期納会
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時 間
場 所

会員卓話
内 容

18:00～20:00
か茂免

泉　憲一
会長挨拶

■次々週卓話 7月 4日(木) 

：内 容 委員会報告と次年度行事予定
6月20日(木) 第5回クラブフォーラム

卓話

　皆様はすでにご存じかと思いますが、宮脇昭先生とご縁があ
り、東北の地に植樹をする計画を立て、理事会で承認を頂きま
した。
　昨年からドングリの発芽にトライしてきた結果を前半にお話
し致します。後半はこの企画の動機付けをして頂きました宮脇
先生のテレビ番組の映像を観て頂きます。
　これはドングリの発芽の様子をまとめたものです。ドングリの
発芽にトライしたのはクラブ内で6名でした。私は種を144個植
えたのですが、芽が出たのはそのうち7個、つまり発芽率は5%
で、これでは計画通りにいかないと心配になりました。発芽させ
た条件は、自宅二階の南向きで日当たりの良いベランダで、ポッ
トに1個ずつ植えたもでした。土は腐葉土を使い、水やりについ
ては、冬の間は週に1、2回、春先になり気温が上がったら週に
2、3回です。
　植えた144個のドングリの内訳について、80個は近藤さんが
瑞穂グランドで拾ったものを譲り受けたもので、そのうちの6個
が発芽しました。他32個は野崎邸から頂いたもので、そのうち1
個が発芽しました。他24個は岐阜美濃と愛知カントリーという
2カ所のゴルフ場で拾いましたが、発芽しませんでした。他8個
は自宅の庭の樫の木から拾いましたが、こちらも発芽しません
でした。
　松波会長には40個のドングリを植えて頂きましたが、残念な
がら発芽は0でした。日当たりの良い庭でポットに植え、腐葉土
との混合の土を使い、水もほぼ毎日与え、大変可愛がって育て
て頂いたのですが、1つも芽が出ないという結果でした。
　八木沢さんにも40個植えて頂きましたが、発芽は0でした。
八木沢さんも日当たりの良い庭でポットに植え、腐葉土を使い、
2、3日に1回水を与えたのですが、発芽しませんでした。
　岩田さんはすこし多めの80個植えて頂きましたが、発芽は0
でした。庭の比較的日当たりの良い場所で、庭土に落ち葉を被
せたり、腐葉土も使用し、2、3日に1回水を与え、工夫して頂い
たのですが、発芽は0でした。
　近藤さんは色んな種類のドングリを40個植えて頂いたとこ
ろ、27個発芽し、発芽率は70%でした。他の方と違う点は、植え
た場所はあまり直射日光の当たらない半日陰であること、冬場
は手をかけず放置していたという点でした。つまり、手をかけた
ものは発芽せず、放置していたものが発芽したという結果になり
ました。
　平野さんのところも発芽率は高かったのですが、奥さんが世
話をされたそうで環境の条件が分かりません。
　次に発芽の状況を画像で見て頂きます。10月、11月頃にドン
グリを植えて、芽が出たものは2月末から3月くらいでした。種か
ら1本出ている細長いものが発芽してから間もない芽です。5、6
本芽が出ているものもありますが、これが通常の発芽の状態で
す。発芽したものの写真しか撮っていないのですが、この発芽し
たドングリの周りには発芽しなかったドングリが大量に並んで
おり、皆で植樹をする数に達するにはどれだけこの行程をした
らよいのかと不安に思っておりましたが、近藤さんの指導を頂
ければ多くのドングリの発芽が可能だろうと期待しています。
　大きくなってきたので鉢に移したのですが、画像のように葉っ
ぱが黄色くなっているものは、直射日光の為に日焼けしてしまっ

森の防波堤プロジェクト

髙須洋志さん た状態です。ドングリにはあまり直射日光の当たらない環境の
方が適している様です。こちらの画像が平野さんのドングリです
が、袋に入れたまま放置していたら勝手に発芽しており、成長も
順調でしたので、一所懸命に手をかけた私たちは残念な気分で
した。この様な結果から、あまり手をかけずに日陰に放置するの
が正しいドングリの育て方の様です。しかし疑問もありますの
で、8月にドングリの育成に何度も成功されている方をお招きし
て卓話をして頂こうと思っています。
　こちらの画像は髙村さんの野菜工場にある発芽の為の苗床
です。丁度良いスペースが余っており使わせて頂けるとのことな
ので、整地して苗床を作り、スプリンクラーなども設置して、5種
類くらいのドングリを植えたいと思います。
　植樹の際に必要なマウントに関しては行政との調整が必要
で、とくに震災瓦礫をそのまま埋めることは反対の意見もありま
す。宮脇先生は、反対の意見を沈めて自治体にどうやって協力し
てもらうかが課題とおっしゃられました。愛知県での植樹も検
討したのですが、防災計画や防波堤などの津波への対策は県
が管理しており、その県からは許可が下りませんでした。しかし、
行政と上手く調整をはかりながら将来的には東北から愛知へ
と活動を広げていけたら良いなと思っております。なかなか壁は
高いですが、はじめの一歩として今はドングリの苗を準備し、宮
脇先生の説得で自治体から植樹の許可がおりている、南三陸
町、大槌町へ植樹へ出向きましょう。
　その為に今年の秋、ドングリを拾いに行きますのでぜひ参加
して下さい。春になり発芽したら髙村さんの野菜工場でポット
に植え、自宅にポットを持ち帰り、1年半ほど育てれば植樹でき
るようになるので代表者がそれを東北に植えに行きたいと思い
ます。時間のかかるプログラムですが、頑張ってやっていきまし
ょう。宜しくお願い致します。

リスボン国際大会参加者
本多清治さん　近藤雄亮さん　遠山堯郎さん　
佐藤善乙さん　岡村達人さん　松波恒彦さん　
髙須洋志さん　堀　慎治さん
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